



Cathédrale de Malmedy

Situ savais...

Bulletin mensuel

N° 59 : février 2025

Unité pastorale Saint François d'Assise au pied des Fagnes, Malmedy

*On ne tire pas sur une fleur pour la faire pousser,
on l'arrose et on la regarde grandir... patiemment !*



Le dimanche 29 décembre dernier, nos trois délégués (Marie, Bernard, Ilona) sont revenus de Liège avec ce bâton de pèlerin qui leur a été remis pour la Cathédrale jubilaire de Malmedy.

Il a été sculpté par des jeunes en insertion.

En pèlerins d'espérance, ce bâton symbolique sera pour nous, en cette Année Sainte, un compagnon de route, une aide précieuse pour la marche, un soutien dans les moments difficiles et un moyen de défense.

Sommaire

Les rites de funérailles	03
La bibliothèque de l'UP	05
La puissance du silence.....	06
Horaires des messes.....	10
Echos des communautés.....	12
Autres informations	14
Rigolothérapie.....	15

La Saint-Antoine à l'Ermitage de Bévercé



Assemblée de la messe de Saint Antoine de janvier 2025, au cours de laquelle ont été bénis l'eau et les petits pains.

Ce projet porteur est soutenu par "Les amis de l'Ermitage de Bévercé".

Le site est apaisant, il offre à toutes et à tous un espace de solitude et de ressourcement.

Pour tout renseignement :

*Monastère de Wavreumont : ☎ 0476985021 ☐: accueil@wavreumont.be

*Madame Denise Meyer : ☎ 0483 66 35 93

A quoi servent les rites de funérailles ?

Chers amis, au mois de janvier, nous avons eu beaucoup d'enterrements, à raison d'un et même de deux par jour certaines semaines. Cela rappelle à bien des égards les affres de la pandémie de la Covid... Les funérailles existent de tous temps et dans toutes les cultures. Aux yeux de beaucoup d'anthropologues et d'ethnologues, la ritualité funéraire est fondamentalement humaine : l'homme est l'espèce animale qui enterre son semblable, aucune société n'abandonne ses morts. Et d'ailleurs, une des blessures de l'hécatombe de la Covid, c'est d'avoir enterré nos défunts sans un rite approprié, dans la solitude et à la va-vite. Qu'ils soient laïques ou religieux, les rites funéraires laissent une trace de commémoration du départ du défunt. On se rassemble pour lui rendre hommage, lui exprimer ainsi qu'à sa famille, notre sympathie et notre amitié et, pour les croyants, prier et célébrer l'espérance qui les habite. C'est un temps de retrouvailles qui peut resserrer les liens amicaux ou familiaux. J'en connais même qui se sont réconciliés à cette occasion. La mort nous prend et nous apprend beaucoup. Certes, elle arrache à notre affection les gens que nous aimons, mais elle nous instruit et nous enseigne moult choses, notamment que la vie n'est qu'un passage ! ... Il convient de souligner que pour les familles, les rites funéraires sont un outil psychologique efficace qui les aide à faire leur travail de deuil.

La parole livrée, partagée, crée un effet cathartique, libérateur, elle apaise le chagrin, procure la paix intérieure.

Pastoralement parlant, lorsque

les familles choisissent de passer par l'église pour un moment d'intériorité et de prière avant l'inhumation, l'accompagnement pastoral se fait alors en deux temps : la préparation de la liturgie des funérailles et sa célébration.

Dans la préparation, nous rencontrons les familles et élaborons ensemble le contenu du déroulé de la liturgie. Force est d'admettre qu'en ce temps de la sécularisation et de la déchristianisation, de la dépression ou... de la mutation

de la foi que nous vivons, les funérailles sont devenues des lieux d'évangélisation, des lieux théologiques, pastoraux avérés. Aussi faut-il les soigner ! Comme pasteur, cela me renvoie personnellement à ma vocation originelle de praticien de la relation d'aide, de l'écoute empathique. A ce moment, les familles sont dans le *pathos*, elles expriment leurs émotions... et ne demandent rien d'autre que d'être écoutées dans le respect, la tolérance, la patience. Les écouter se dire, raconter, faire la relecture de la vie et des actes de leur défunt est tellement primordial ! Il y a des moments de silence, de simple regard, de larmes, de sourires discrets ..., mais aussi d'expression d'espérance. La plupart du temps, les familles sont réceptives.



Le partage se rapporte également au mystère épais de la mort, sa portée baptismale, à la douleur de la séparation et à notre avenir en Dieu. Chaque personne a son destin et chaque destin est unique, exceptionnel. Dieu s'embusque de mille et une manières dans le récit de l'histoire de chacun et le sauve par des moyens que Lui seul connaît... Son autre Nom est "Miséricorde", "Amour infini, inconditionnel et gratuit" !

Se sentant concernées, les familles s'impliquent à travers les mots d'hommage qu'elles composent, le choix des chants, des lectures ... Tout se fait souvent dans la dignité et l'espérance : "*Il ne faut pas que vous soyez abattus comme ceux qui n'ont pas d'espérance*" (1 Th 4, 13).

Lors de la célébration des funérailles, l'importance des assemblées diffère selon le réseau des relations du défunt et de la famille. Ce sont des assemblées bariolées avec diverses sensibilités spirituelles, philosophiques : athées, agnostiques, indifférents, croyants ou simplement des gens en recherche. D'où l'importance de l'accueil et de la délicatesse dans les propos ... Le temps du prosélytisme, du sermon (sermonner !), de la moralisation, du fantasme de toute-puissance, du complexe de supériorité et de détenteur absolu de la vérité est révolu. Sans diluer la teneur de l'espérance chrétienne, sans complaisance ni clientélisme, le célébrant est appelé à livrer un message de paix à même d'interpeller, si possible, chacun.e. dans sa singularité.

Je tiens à signaler et cela mérite aussi d'être relevé que, tant à la préparation qu'à la célébration de la liturgie des funérailles, les familles témoignent très souvent de leur gratitude envers le personnel soignant et les pompes funèbres pour leur humanisme et leur professionnalisme.

Vital Nlandu, votre curé-doyen

Bibliothèque de l'UP de Malmedy



Chers amis, savez-vous que le presbytère de Malmedy (rue Jules Steinbach, 3 à 4960 Malmedy) abrite une collection de livres pour la plupart spirituels, ouverte au public ?

Les passionnés de la lecture, de la culture et du savoir sous toutes ses formes savent que la présence d'une bibliothèque dans une communauté de vie n'est pas anodine. Elle informe, forme, élargit le périmètre des connaissances.

Il y a possibilité de consulter les livres sur place ou d'en emprunter.

Pour plus de renseignements, vous pouvez vous adresser à la personne référente :

Françoise Gohimont : GSM 0495 79 48 96; Mail frgohimont@gmail.com

Retraite du doyen dans le cadre de l'Année Sainte

Cette retraite animée par le doyen Vital Nlandu du vendredi 21 (accueil : 17h00) jusqu'au dimanche 23 Mars (à 14h00), au Foyer de Charité de Spa-Nivezé, **est ouverte à tous**. Elle s'intitule "**Ton espérance, ne te la laisse pas voler !**". L'espérance est logée dans notre cœur. Elle n'est pas liée aux circonstances ni aux arguments de notre raison. C'est un feu intérieur. Même quand nous ne

sommes pas en forme, même quand les choses s'annoncent mal, ce feu brûle. Il nous habite. Espérer, c'est en fin de compte croire mordicus que quoi qu'il en soit, quoi qu'il advienne, l'Amour de Dieu aura le dernier mot.



✓ **PAF** : hébergement en pension complète les 3 jours de la retraite : 124 € /personne à verser au **compte du doyenné** : BE46 068895621336. **Communication** : retraite Spa-Nivezé du 21 mars. La participation hors logement pourrait être ramenée à 100 €/personne. Il est bon de savoir que des finances serrées ne doivent pas être un obstacle pour vivre une retraite spirituelle. Chacun est donc appelé à contribuer aux frais selon ses possibilités.

✓ **Inscriptions** (le 15 mars au plus tard) et **renseignements** :

- Secrétariat de l'UP : ☎ 080/33 00 26; 📩 secretariatmalmedy@gmail.com
- Abbé Vital Nlandu : ☎ 0495/ 571 648; 📩 vitalnlandu@gmail.com

✓ Veuillez vous munir de draps et du linge de toilette

La puissance du silence

« *Parler est bien* » disent les Français, « *mais se taire est mieux* ». Et les Allemands de renchérir : « *Reden ist silber, schweigen ist gold* » (La parole est d'argent, le silence est d'or). Pour Maurice Zundel, "Le silence, c'est le berceau de la grandeur". Il rend l'homme tempérant, discret et réfléchi. Ce n'est pas parce qu'on se tait qu'on n'en pense moins !

Le mot silence renvoie entre autres à ces expressions : silence des cimetières, silence des déserts, des bois, des abîmes. Se sentant submergé par l'immensité du temps et de l'espace, Blaise Pascal s'écria : "Le silence éternel de ces espaces infinis m'effraie".

Silence des philosophes, des sociétés secrètes, des bibliothèques ; silence des églises, silence de la retraite, des cloîtres ; silence de la remise en question, de la méditation de fond, de la contemplation, de l'étonnement, de l'émerveillement devant l'indicible. Minute de silence, loi du silence ; secret professionnel (déontologie) du médecin, du prêtre, du banquier, du secrétaire, de l'avocat... Silence de Jésus ! En reprenant tous les passages bibliques où Jésus préfère garder silence ou l'imposer, on peut faire un 5^e Evangile : Jésus devant Pilate, seul à l'écart la nuit, à l'aube, dans des lieux déserts, le secret messianique dans l'Evangile de Marc...

Depuis les temps immémoriaux, le silence accompagne les pas de l'homme qui, retranché dans la solitude, est en quête de spiritualité et de sagesse. S'éloigner du bruit aide à se connecter à soi-même, à l'autre, à la nature et à Dieu.



En effet, le silence facilite le plongeon en soi, il fait retrouver ses propres vibrations. Se concentrer silencieusement sur soi-même mène à son essence. C'est la voie pour revenir à soi, descendre dans sa crypte intérieure où se trouve l'oasis qui rafraîchit, ressource et procure la paix. Cette crypte est le sanctuaire

de l'Esprit-Saint : "Ne savez-vous pas que votre corps est le temple du Saint-Esprit ?" (1 Co 6, 19). La boucle est ainsi bouclée : le silence procure la précieuse paix intérieure tant recherchée et la protège en même temps. Il aide à avoir le contrôle de soi, à gérer ses émotions, à apprivoiser par exemple la colère... Il est vecteur d'union, amène à rencontrer l'autre car c'est l'écoute silencieuse le préambule à tout dialogue. Par rapport à la création, il fait parler la nature dont le charme, le mystère fascine le randonneur solitaire. Quant à Dieu, étant donné qu'il est Esprit, ce n'est que spirituellement qu'on peut l'atteindre grâce à la profondeur et à l'intimité du silence. Croître dans la vie spirituelle, c'est aussi apprendre à faire du silence une prière.

Cependant, certains silences comme celui d'un homme réputé "ours", comme l'indifférence condescendante, l'absence de réponse à une demande, le silence de mépris, de dédain, la cruauté qu'inflige le mutisme à l'attente de la parole nécessaire, sont plutôt synonymes de repli sur soi, de fermeture, de froideur, de manœuvre de nuire, de refus de l'autre ou de manque d'intérêt.



Nous vivons malheureusement un siècle qui a peur du silence, un siècle de frénésie et de pollution sonore où l'ascèse du silence paraît parfois lourde et insupportable. Le bruit est notre lot quotidien : musique tonitruante, éclats de voix, klaxons, sonnettes, claquement de portes, bruit de tondeuses... Pourtant, la culture du silence est

indispensable pour prendre le contrôle sur certaines situations, se (re)construire, se poser et se reposer...

Toujours est-il que faire silence s'apprend : s'il faut quelques 3 ou 4 années pour apprendre à l'homme à parler, il faut bien envisager toute la vie pour l'initier au silence.

Vital Nlandu

Quelles sont mes raisons de croire ?



*Bribes de réflexions du livre d'Adolphe Gesché,
La foi dans le temps du risque, Ed. Cerf, 1997*

La question de l'existence de Dieu n'est pas une question banale. Elle nous traverse, il y va du sens de notre vie ! Il n'est guère facile d'y répondre car l'incroyance comme la croyance nous traversent tous.

Tout d'abord, il s'agit de voir si Dieu est crédible. Dieu est-il croyable ? Nous donne-t-il des raisons de croire en Lui. Ensuite, si je suis théologien c'est parce que je continue à penser que la foi chrétienne en vaut vraiment la peine. Nous sommes presque tous enfants de la foi chrétienne et nous sommes tous entourés d'incroyants qui nous posent toujours la même question :

Pourquoi croyez-vous en Dieu ?

Je crois en Dieu parce qu'il y a des incroyants. Leur voisinage m'apprend d'abord que les hommes peuvent vivre sans croire en Dieu. C'est un fait. Les incroyants m'apprennent que l'affirmation de Dieu n'est pas contraignante. S'il en est ainsi, c'est que je suis libre de croire. Ma foi est un choix, un acte de liberté qui libère. La foi ne s'impose pas. Je découvre que l'on peut vivre et penser autrement : on peut croire et on peut ne pas croire. La foi est le plus grand exercice de ma liberté. L'incroyant me demande moins de lui démontrer l'existence de Dieu que de lui montrer en quel Dieu je crois.

Les incroyants m'apprennent qu'il y a de l'incroyant en moi. La foi et l'incroyance nous traversent tous. N'y-t-il pas des incroyants qui se demandent parfois : « *Et si l'évangile était vrai ?* ». Croire n'est donc pas évident. En toute personne il y a doute et foi. Les incroyants m'invitent à regarder en face les objections profondes par exemple : le Dieu d'amour et le mal dans le monde.

La grandeur de Dieu est d'avoir osé créer un être qui puisse lui dire oui ou lui dire non ! Pierre nous dit dans sa deuxième lettre : « *Vous avez raison de fixer vos regards sur la parole comme une lampe qui brille en un lieu obscur jusqu'à ce que l'étoile du matin se lève en vos cœurs* » (2 P.1,19)

La foi est une petite veilleuse qui scintille dans nos vies, elle nous offre une raison de vivre.

Abbé Etienne Van Den Peereboom

Echos de la messe de Noël 2024 à Xhoffraix

Via des affichettes, des messages ciblés à nos contacts sur les réseaux sociaux, du bouche à oreille... nous avons répandu largement l'information que Noël sera célébré cette année à Xhoffraix.

Nous avons aussi prévu une petite animation pour les enfants afin de les "attirer" et les inclure de manière dynamique à la célébration.

Ce fut un moment privilégié, une belle conscientisation de la solidarité et du partage.

Après un bref récit illustré de la naissance de Jésus, nous leur avons lu le conte « Marcello le petit berger » qui faisait bien le lien avec l'action de solidarité proposée, la collecte de vivres non périssables au profit des sinistrés des inondations de Valence. Nous avons invité les enfants à écrire des mots, des souhaits dans l'esprit de Noël pour la vie, pour les autres, pour le monde.



Le tout a été rassemblé sur un panneau qu'ils ont porté vers la crèche avant l'offertoire, avec les dons récoltés.

Le conte a aussi été lu à l'assemblée en fin de célébration. Les participants ont beaucoup apprécié, et tous, nous avons été touchés et réjouis par cette messe de Noël dans notre belle église, rayonnante sous les flammes des bougies, les lumières scintillantes et la ferveur de l'assemblée.

Jocelyne, Marianne et Maggy

Entretenons nos neurones

Réponses en bas de page 15

*Le jour de la foire aux bestiaux

Elle a lieu ni la veille du lundi ou du jeudi, ni la veille ni le lendemain de mercredi, ni la veille ni le lendemain du week-end.

Quel jour aura lieu la foire ?



*Le pain quotidien



Chacun des sept enfants de la famille a pour tâche d'aller chercher le pain à la boulangerie un jour de la semaine. A chacun son jour. Marie-Louise y va le lendemain d'un jour qui a le même nombre de lettres que le sien et qui n'a pas un nombre de lettres pair. Quel est le jour de Marie-Louise ?

*La minute d'écriture



La commune vient de recruter une nouvelle collaboratrice : une employée à l'écriture particulièrement rapide qui ne met que 14 minutes pour copier une page.

Combien pourra-t-elle copier de pages en 4h40 minutes ?

Horaire des messes

En semaine

Cathédrale- chapelle de la Miséricorde

- **Matin 08h00** : tous les mardis et mercredis
- **Soir 18h00** : tous les jeudis et vendredis : 07/02 :MF ; 14/02 : Edith Laurent-Marquet
- **Chapelle de l'Ermitage** : plus de messe jusqu'au printemps

Maisons de repos

- **Saint Vincent de Paul- Xhoffraix** : vendredi 07/02 à 16h00

- **Aux Arcades – Malmedy** : jeudi 13/02 à 15h30 ;
- **Au Grand Fâ – Malmedy** : mercredi 19/02 à 16h00 ;

Week-ends et fêtes

Samedi 1^{er} février

Cathédrale : 18h00 messe

Dimanche 2 février

• **Bellevaux : 9h00 messe** : MF ;

• **Cathédrale : 10h30 messe** : Dfts fams Nicolet-Collin-Santos ; Marie-Thérèse Vanderheyden ; En remerciement pour une grâce reçue ;

Samedi 8 février

Cathédrale : 18h messe : Dfts fams Jacoby-Grosjean ;

Dimanche 9 février

• **Ligneuville : 9h00 messe** : MF ; Amélie Bastin ; Anne-Marie Servaty ; Joseph Margrave ; Epx Denise et Nicolas Piront-Gillet ; Hildegard Halmes, épse Hubert Bastin ; Rolf Quaas ; Epx Léo et Maria Bongartz-Aleff, Luc Vermeulen ;

• **Cathédrale : 10h30 messe** : Epx Raffaele et Carméla Muraca-Martello , De Biase Luigi ; Dfts fams Nicolet-Collin-Santos ; Marie-Thérèse Vanderhyden ; Joseph et Maria Mathonet-Meyer, fille Thérèse, petite fille Danièle,dfts fam. ;

Samedi 15 février

Cathédrale : 18h00 messe : Ann Marcel Schmitz, Julienne Mostade, Ann Elie Dehottay, Roger Schmitz, dfts fams.

Dimanche 16 février

Xhoffraix : 09h00 messe : MF ; Léonie Kehl-Dandrifosse, Epx Kehl-Dandrifosse et enfts ; Dfts fams Albert-Küpper et Küpper-Lejeune ;

Cathédrale : 10h30 messe : Epx Raffaele et Carméla Muraca-Martello, Luigi De Biase ; Elise et Franz Laurent-Pauss ; Ann Hubert Remy-Paquay, dfts fam ; Epx Joseph et Irène Dombret-Thaon ; Epx Joseph et Marie Thomas-Dombret ; Marie-Thérèse Vanderheyden ; Ann Philippe Krings ;

Samedi 22 février

Cathédrale : 18h00 messe : Ann Ernest Henkes, Guido Nelles ; Epx Paul et Maria Boemer-Schumacher, Epx Jean et Anna Noël-Nailis ; Dfts fams Maréchal-Nicolet ; Marcel et Anneliese Halmes ; En action de grâce ;

Dimanche 23 février

- **Capucins : 10h30 messe**
- **Cathédrale : 10h30 messe** : Constant Querinjean, son frère Arsène ; Ann Jean-Marie Taslent ; Marie-Thérèse Vanderheyden ; Ann Pascale Lodomez-Gestell ;

Echos de nos communautés chrétiennes

Adoration

- * **Bellevaux** : à l'église, le dimanche de 18h00 à 18h30.
- * **Ligneuville** : à l'église, le dimanche de 18h30h à 19h30.
- * **Bévercé** : plus de chapelet ni d'adoration jusqu'au printemps
- * **Chôdes** : à la chapelle, le mercredi de 18h00 à 18h30.
- * **Burnenville** : à la chapelle, le mercredi de 19h00 à 19h30.
- * **Géromont** : à la chapelle, le jeudi de 18h00 à 18h30.
- * **Cathédrale** : le vendredi à 17h00.

Rosaire – Chapelet

- * **Ligneuville** : à l'église à 18h00, le dimanche et le mardi
- * **Malmedy, chapelle des malades** : chapelet à 14h00 **le lundi uniquement** (jusqu'en avril)

Groupes de prière

- * **Cathédrale** : Chapelle de la miséricorde : tous les lundis à 19h45
- * **Chôdes** : Prière des Mères tous les lundis à 20h00 chez Marie-Thérèse Dethier, Route d'Espérance, 47 Boussire.

Pastorale de la parole

- * **Jeudi 06 février** à 18h00 à Cligneval
- * **Vendredi 07 février** à 20h00 chez Clément Seffer
- * **Vendredi 07 février** à 20h00 chez Benoit et Anna Antoine
- * **Lundi 10 février** à 19h00 chez Marie Werner
- * **Mardi 11 février** à 20h00 chez Ida Bosquet
- * **Mercredi 12 février** à 20h00 chez Guy et Anne-Marie Grodent
- * **Mercredi 19 février** à 18h00 chez Jean et Elisabeth Hugo
- * **Jeudi 20 février** à 16h00 chez Herman et Monique Nelles
- * **Vendredi 21 février** à 20h00 chez Frédéric et Isabelle Lombet
- * **Lundi 24 février** à 19h00 chez Charles Bindels- Lectio œcuménique à Xhoffraix
- * **Vendredi 28 février** à 20h00 chez Paul et Rosa Dumoulin

Partage d'évangile

Avec l'Abbé Etienne, le **mardi 04 février à 14h30** au presbytère

Chemin de croix

Ligneuville : Chemin de Croix le vendredi 07/02 à 14h30

Equipe pastorale

Presbytère de Malmedy : le mercredi 19/02 à 09h30

Equipe relais

Ligneuville : vendredi 21/02 à 20h00

Réunion décanale

Caillou blanc : vendredi 21/02 à 14h00

Fabrique de l'église

Bellevaux : mercredi 12/02 à 20h00 chez Raphaël Warland

Equipe liturgique

Presbytère de Malmedy : mardi 18/02 à 09h30

Funérailles

Un jour, je m'en irai sans avoir tout dit, tout fait, tout compris, tout su et tout pu !

Je recommande à vos prières :

- * Madame Frieda DOSQUET, veuve de Léon MARAITE, décédée à l'âge de 100 ans. La liturgie de ses funérailles a été célébrée le jeudi 19 décembre en la cathédrale.
- * Madame Marie CORNELIS, veuve de Pierre CHOUL, décédée à l'âge de 91 ans. La liturgie de ses funérailles a été célébrée le samedi 04 janvier en la cathédrale.
- * Madame Anne DELCHAMBRE, épouse de Claude BERNARD, décédée à l'âge de 76 ans. La liturgie de ses funérailles a été célébrée le lundi 06 janvier en la cathédrale.
- * Monsieur Roger THOMAS, époux de Denise BOUHARMONT, décédé à l'âge de 72 ans. La liturgie de ses funérailles a été célébrée le mercredi 08 janvier en la cathédrale.
- * Madame Hedwige DIDEBERG, épouse de René Ten HAAFT, décédée à l'âge de 90 ans. La liturgie de ses funérailles a été célébrée le vendredi 10 janvier en la cathédrale.
- * Monsieur Joseph MULLER, époux de Margot HENNES-MASSON, décédé à l'âge de 92 ans. La liturgie de ses funérailles a été célébrée le samedi 11 janvier

en la cathédrale.

- * Monsieur Henri CONZEN, veuf de Denise PIROT, décédé à l'âge de 96 ans. La liturgie de ses funérailles a été célébrée le mardi 14 janvier en la cathédrale.
- * Monsieur Joseph GLAUDE, époux de Jeannine DEHOTTAY, décédé à l'âge de 84 ans. La liturgie de ses funérailles a été célébrée le mercredi 15 janvier en l'église de Xhoffraix.
- * Madame Marie-Françoise LAURENT, décédée à l'âge de 79 ans. La liturgie de ses funérailles a été célébrée le mercredi 15 janvier en la cathédrale.
- * Le Comte Claude de BROUCHOVEN de BERGEYCK, compagnon de Adèle SCROEDER, décédé à l'âge de 93 ans. La liturgie de ses funérailles a été célébrée le samedi 18 janvier en la cathédrale.
- * Madame Rosy DELVENNE, veuve de Hans-Dieter HEINEN, décédée à l'âge de 81 ans. La liturgie de ses funérailles a été célébrée le samedi 18 janvier en la cathédrale.
- * Madame Paula DEHOTTAY, veuve de Léon LEKEU, décédée à l'âge de 99 ans. La liturgie de ses funérailles a été célébrée le lundi 20 janvier en la cathédrale.
- * Madame Marguerite HENNES, veuve de Léon REMY-PAQUAY, décédée à l'âge de 91 ans. La liturgie de ses funérailles a été célébrée le mardi 21 janvier en la cathédrale.

Autres informations

- **Contacts avec le secrétariat** rue Jules Steinbach 3. 4960 Malmedy ; Tél 080/33 00 26- secretariatmalmedy@gmail.com ou upmalmedy@gmail.com

Heures d'ouverture à respecter :

Lundi : de 10h00 à 12h00. Mercredi : de 10h00 à 12h00 et de 15h00 à 18h00. Vendredi : de 09h00 à 12h00.

- **Contact avec vos prêtres**

- **Abbé Vital Nlandu Balenda**, curé-doyen : ☎ Rue Jules Steinbach 3, 4960 Malmedy
■ 0495/57 16 48. ☐ vitalnlandu@gmail.com
- **Abbé Yves Tchoumoudi**, vicaire : ☎ Rue Jules Steinbach 3, 4960 Malmedy
■ 080/32 97 91. ■ 0485/27 32 31. ☐ semmyves@yahoo.fr
- **Abbé René Rouschop**, prêtre auxiliaire : ☎ Rue saint-Hilaire 13, 4960 Malmedy
■ 080/51 03 43. ■ 0475/81 95 30. ☐ renerouschop@gmail.com
- **Abbé Etienne Van Den Peereboom**, retraité: ☎ Rue Abbé Peters 57/8, 4960 Malmedy
■ 080/51 09 58. ■ 0499/ 19 71 21. ☐ vdp.etienne@belgacom.net

- **Autres adresses e-mail importantes**

Notre site : upmalmedy.com

Notre bulletin d'information : situsavais.malmedy@gmail.com

Rigolothérapie

Chaque jour, prends le temps de rire. Rire est le remède anti-stress par excellence

***Dans un virage, un automobiliste perd le contrôle de sa voiture** et s'écrase contre un arbre. Celui qui le suivait s'arrête un peu plus loin et se précipite.

- Ça va ? dit-il en l'aïdant à sortir de sa voiture. Rien n'est cassé ?
- Non, je ne crois pas, fait le type, à part mon dentier qui est brisé.
- Ne vous inquiétez pas, j'en ai un lot dans ma voiture, je vais les chercher ... Et il lui apporte une boîte pleine de dentiers. L'autre en essaie une dizaine et finit par en trouver un qui lui convient.
- J'ai quand même de la chance : vous ne m'avez pas seulement sauvé, mais en plus je suis tombé sur un dentiste.
- Dentiste ? Mais non, je ne suis pas dentiste ! Je suis croque-mort ...

***Toto mange très salement, alors son père s'écrie :**

- Mon fils, tu manges comme un goret ! Sais-tu au moins ce qu'est un goret ?
- Oui, papa ! C'est le fils d'un cochon ...

***Un homme va voir un chirurgien :**

- Docteur je veux être ... comment dit-on ... je ne trouve pas le mot... ah oui, castré, je veux être castré !
 - Ah Monsieur, c'est une décision très grave. Vous savez que cette opération est irréversible !
 - Oui, oui, pas de problème.
 - Que si un jour vous regrettez votre décision, ce sera trop tard ...
 - Ecoutez Docteur, j'ai bien réfléchi, je veux être castré ...
- Le lendemain de l'opération, l'homme déambule dans les couloirs de la clinique traînant derrière lui sa perfusion. Il rencontre un autre patient dans un état similaire :
- Je vois que vous avez eu la même opération que moi ?
 - Oui, je viens de me faire circoncire ...
 - Ah, circoncire, voilà le mot que je cherchais ...

***Revenant à lui après une longue période de fièvre et de délire**, le malade eut une telle impression de bien-être qu'il murmura, sans ouvrir les yeux :

- Où suis-je ? Au paradis ?
- Non, non, mon chéri, répondit sa femme ... Je suis toujours là !

Samedi - Mardi - 20 pages

Réponses de la page 10

Cathédrale de Malmedy, église jubilaire 2025

Décor du chœur



*Cet outil d'évangélisation et d'information ne survit que de vos dons !
Merci de soutenir ce projet en versant votre participation au n° de compte
« Si tu savais... » BE32 0689 3302 1102.*